



Mes chers Camarades,

Le fait saillant du mois, le "boum!", c'est assurément la création avec un esprit nouveau et rajeuni de la nouvelle SECTION DE MOSELLE.

Nous applaudissons très fort à cette initiative de camaraderie et souhaitons franchement qu'elle vive longuement pour le bonheur de tous!

Bravo les Lorrains !

Bon courage et maintenant : au boulot !

Cne Paul Meyer

LES DIX MOYENS PRATIQUES DE TUER UNE AMICALE

- 1° Ne venez pas aux réunions.
- 2° Si vous y venez, arrivez en retard.
- 3° Critiquez le travail des dirigeants et des membres.
- 4° N'acceptez jamais de poste, car il est plus facile de critiquer que de réaliser.
- 5° Fâchez-vous si vous n'êtes pas membre du Comité, mais si vous en faites partie, ne venez pas aux réunions et ne faites aucune suggestion.
- 6° Si le Président demande votre opinion à un sujet, répondez que vous n'avez rien à dire. Après la réunion, dites à tout le monde que vous n'avez rien appris ou bien dites comment les choses auraient dû se faire.
- 7° Ne faites que ce qui est absolument nécessaire, mais quand les membres retroussent leurs manches et donnent leur temps de tout coeur et sans arrière pensée, plaignez-vous qu'il est dirigé par une clique.
- 8° Retardez le paiement de votre cotisation et de l'abonnement au bulletin aussi longtemps que possible.
- 9° Ne vous inquiétez pas d'amener de nouveaux adhérents et lecteurs.
- 10° Plaignez vous qu'on ne publie presque jamais rien sur l'objet de votre activité, mais n'offrez jamais d'écrire un article, de faire une suggestion.....

D I S T I N C T I O N S Nous félicitons chaleureusement les camarades ayant été l'objet des distinctions suivantes :

- Par Arrêté du 2.12.49 (JO. du 6.12.49) notre ami Pierre P I L L O T , actuellement Contrôleur à la Sécurité Sociale à METZ a été promu au grade de LIEUTENANT dans l'Aviation avec effet rétroactif du 25.12.46.
- Notre ami Michel P A R M E N T I E R avait été élu MAIRE de sa localité à HEMING. Il exusera cette mention tardive et acceptera nos félicitations.
- Haut Commissariat en Autriche de la République Française en Autriche  
Commandement Supérieur des Troupes Françaises d'Occupation  
Etat-Major - 3e Bureau - N°1641 - 3/AU/D

F E L I C I T A T I O N S

"La S.E.S. du 15e B.C.A., sous le Commandement du Lieutenant BRUN, a, au cours des journées des 31 Juillet et 2 Août 1949, recherché les corps de deux alpinistes autrichiens tombés au Gross Litzner et les a ramenés dans la vallée.

"Les circonstances très difficiles dans lesquelles ce sauvetage a été mené, le dévouement et le mépris total du danger montré par les sauveurs, font honneur à la S.E.S. du 15e B.C.A.

"J'adresse mes félicitations les plus sincères à tout le personnel qui a participé au sauvetage et notamment au Lieutenant BRUN, au Sergent CHAUDET et aux "éclaireurs de son groupe de combat. "

P.C. le 23 Août 1949

Avec inscription au dossier des intéressés.

Le Colonel BRUNELLI Cdt. Pvt. les T.O.

Par ailleurs nous apprenons que le Lieutenant BRUN a été proposé au grade de CAPITAINE à titre exceptionnel.

Nous l'en félicitons bien vivement!

Nous précisons à nos camarades que la SES avait fait son dernier stage à la "Berliner Hütte" dans le TYROL (Ecole de Glacier et de Rocher). Elle est d'ailleurs championne d'Autriche de course de section à ski, titre qu'elle défendra avec acharnement cet hiver. Nous souhaitons tous qu'elle le conserve, ce magnifique titre dont nous apprécions tous la valeur!

C'est au cours des manoeuvres qui suivirent ce stage que sur la face Nord du GROSS LITZNER (3.150 m.) deux étudiants autrichiens accidentés purent être ramenés après un travail fastidieux et dangereux devant lequel les équipes de secours autrichiennes ont reculé.

La FRANCE a réussi là où d'autres n'ont même pas osé. Nous en sommes fiers à double titre : tout d'abord parce qu'il s'agit de la FRANCE et ensuite parce que l'exploit fut réalisé par un ANCIEN de la Brigade !

#### R E C H E R C H E

Une lettre adressée à notre camarade ZEER à PONTOISE nous est revenue avec la mention "INCONNU" après avoir passé successivement au Laboratoire Psychotechnique et 1, rue du Mal. Joffre à SAINT GERMAIN EN LAYE. Toute réponse utile est à adresser à P. Meyer 161, rue Th. Deck à Guebwiller - Ht. Rhin.

#### N O S V I V A N T S

C.A.B.N.E.T....B.C.S.E

Francis, Christian, Dominique et Marie-Françoise J A C Q U E L O T ont la joie de vous faire part de la naissance de leur frère

B E R T R A N D

né à Nancy le 7.2.50.

7, rue de Château-Salins

Nos meilleurs vœux au fils de notre cher camarade !

C.A.R.N.E.T....B.L.E.U

Nous avons appris les fiançailles à Ste Odile en Alsace de Mademoiselle la Comtesse et notre camarade  
Cedelieve de R E N E S C E et G. du CHATELLE - RESIE

(Coismare en Meurthe et Moselle)

Le mariage sera célébré à BRUGES en Belgique par notre aumônier BOCKEL.

Nos plus vives félicitations et nos vœux vont à eux !

#### C E U X Q U I S E C O U E N T L E U R S P U C E S

"Votre lettre m'a rappelé les excellents mois vécus à la Brigade et au front, souvenirs que j'évoque souvent, mais hélas seul, étant isolé ici et ne voyant que très rarement quelques Anciens de la Brigade lors de mes passages à Paris...

"Heureux de renouer mes relations avec mes camarades de la Brigade, je vous prie de transmettre mon meilleur souvenir à tous ceux que je connais."

Dr. Marcel LEVY à AIX-SUR-VIENNE (27.I.50)

Les PLEUX, le 9.XII.49

"...Ce soir, profitant d'un moment de tranquillité, l'"Inséminateur" se décide à vous envoyer un petit mot.

"Tout d'abord, mille fois merci, pour le bulletin que j'ai reçu ici il y a quelques jours et pour le journal Est-Matin qui m'est parvenu cet après-midi. Je viens de le parcourir et c'est avec une émotion que seuls peuvent comprendre les nôtres que j'ai vécu à nouveau cette merveilleuse journée du 27 novembre.

"Ce fut quelque chose d'indescriptible, cette réunion où soufflait l'esprit de la Brigade et mes pauvres mots sont vains pour en rendre l'atmosphère? Mais vous savez, vous, dans quel état d'esprit nous avons retrouvé tous nos camarades des coups durs (et parmi nos camarades je n'exclue pas les habitants de Dannemarie qui nous ont reçu d'une façon aussi charmante et qui sont des nôtres à plus d'un titre).

"Et puis ce pèlerinage sur les lieux où nous avons combattu restera dans ma mémoire un souvenir que ni le temps, ni les événements ne pourront effacer.

"Cinq ans! Il y a cinq ans, nous avançons sur cette terre meurtrie où résonnaient encore des bruits de bottes teutonnes, il a cinq ans nous pénétrions dans ces villages, fourbus, croqués, mais avec tout de même au coeur une allégresse, qui nous faisait oublier nos deboires, cette allégresse née du sentiment que nous étions en train d'accomplir quelque chose de grand, de beau et de noble. Et notre état d'esprit alors n'était pas celui de conquérants, mais simplement d'hommes heureux de reprendre ce dont on les avait injustement frustrés. Par la violence on avait reculé les bornes de notre champ et sur ce territoire volé on avait établi, sous le signe de la cruauté, la tyrannie et l'esclavage. Par la Force que nous donnait notre bon droit, nous avons rétabli les frontières et réinstauré la liberté. Certes cette liberté, nous en avons connu le prix et c'est un lourd tribut que nous lui avons payé, mais le sacrifice des nôtres, quoi qu'on en dise, n'a pas été vain et l'Alsace sait de quoi est faite sa terre, du sang généreusement offert de nos camarades. Demandez donc à nos chers libérés, je suis sûr que chacun d'eux garde, au plus profond de son coeur, une immense gratitude.

"Pourtant ils ne nous doivent rien. Ce que nous avons fait était un devoir sacré et nos morts, s'ils pouvaient le dire, affirmeraient que nous n'aurions pas été Français, si nous nous étions dérobés.

"C'est pourquoi, malgré le chaos dans lequel nous évoluons, nous n'avons pas le droit de nous montrer déçus; nous n'avons que la satisfaction du devoir accompli? Et après? N'est-ce pas notre plus belle récompense?

"Que tous nos libérés le sachent bien, nous ne leur demandons qu'une chose: qu'ils vivent en paix, puisque c'est pour cela que nous nous sommes battus. Quant à leur demander de ne pas nous oublier, je ne pense pas que ce soit nécessaire, je n'en veux pour exemple que la journée du 27 novembre 1949."

Station Expérimentale des Pleux  
Grandpuits par Rangis (S&M)

Jacques P O R C H E R

.... "Toujours au même poste avec mes partisans, dont je suis très content. Je suis en bonne santé et en excellente forme. Dernièrement nous avons fait une assez longue incursion aux pays Vieth. Pas de bagarre, si ce n'est quelques Na-co innocents.... Cela m'a rappelé le bon vieux temps où nous allions "emprunter" quelque ravitaillement aux collabos des environs de Périgueux.

"Il fait toujours froid la nuit, bien qu'il y ait des journées assez chaudes, mais nous sommes quand même assez loir des neiges de décembre des Vosges ou d'Alsace.

"Que se passera-t-il maintenant? Peut-être quelque opération?... Aussi, chacun met de côté qui une bonne boîte de conserve, qui une bonne bouteille..."

Geo Bang, le 13.XII.49

S.C. Jean Hoyer

...."Une chute de cheval avec une fracture du bassin : deux mois ; un grave accident d'auto : six mois dont trois de plâtre.... Telles sont les raisons de mon silence. Mais je puis maintenant dicter quelques lettres de mon lit..."

Voici ce que nous écrit notre cher ami Du Chatelle de GOISMAR en M&M. le 25 Janvier 1950. Qu'il reçoive ici nos plus vifs souhaits de prompt convalescence!

...."En ce qui me concerne, ainsi que ma famille, nous allons tous bien. Ma malheureuse blessure pulmonaire ne me cause plus aucun malaise et elle n'est plus pour moi qu'un souvenir. Pourvu que cela dure.

"Je continue à recevoir régulièrement le bulletin, que je lis avec la plus grande attention. En parcourant ses lignes je me retrouve chaque fois à nouveau parmi tous les anciens camarades de notre belle B.A.L. Il est un fait incontestable que ce périodique est une belle chose! Je ne peux qu'adresser toute ma reconnaissance et gratitude à tous ceux qui se donnant tant de mal et sacrifient leurs meilleures heures à sa réalisation.

"Nous autres en Moselle, nous n'avons pas cette chance. Maintes fois j'ai contacté certains anciens camarades de la BAL résidant à Metz en vue de reprendre la question du regroupement de tous ceux qui ont appartenu à cette belle unité et qui errent dans le département.

"Il s'y trouvait heureusement d'autres parmi eux qui ont compris comme moi que ce regroupement s'avérait absolument nécessaire. Et voilà qu'une initiative heureuse surgit des coeurs de quelques gars de Thionville et de Metz. Donc samedi le 4 février une première réunion d'information eut lieu au café du globe à Metz et cela avec la ferme conviction de créer une "Section départementale Mosellane". Si l'assistance n'était pas des plus corsées, nous avons néanmoins pris une décision favorable. Un comité provisoire a été chargé de contacter immédiatement le CC de Strasbourg et d'autre part de reprendre en main toutes les archives existantes de l'ancienne section qui s'était évaporée on ne sait trop comment.

"J'espère que cette nouvelle enchantera tous nos camarades de ce coin charmant de Lorraine où ils vivaient abandonnés. Nous souhaitons ensemble que ce Comité réussisse à reprendre le dessus et arrivera à ressembler tous les gars de la Moselle et par la suite à régler toutes les questions laissées à l'abandon depuis bien longtemps.

"Un bon souvenir à tous les Anciens des autres Sections."

Metz le 7.2.50

Lt. N U F F E R Albert

A.S.R.M.A.A.A.

M E T Z - F R E S C A T Y (Mos.)

## V I E D E S S E C T I O N S

" H. R. "

=====

P.V. de la réunion du Comité HR du 18.1.50 au Restaurant Union à MULHOUSE.

La séance est ouverte à 21 heures. Sont présents : Cne Meyer, Libold, Dr. Offenstein, Lemblé, Lutringer, Bitschené, Grotzinger. Excusés Cne Linder.

Le Comité a discuté sur les points suivants:

1°) Compte-rendu de la Fête de Dannemarie.

Cette fête a obtenu un vrai succès et le Comité se fait un devoir de remercier tous les camarades qui sont venus, certains de très loin, pour rehausser l'éclat de la fête par leur présence. D'autre part, le Comité exprime toute sa gratitude aux organisateurs, en particulier à notre Vice-Président le Docteur Offenstein, notre trésorier Libold et notre ami Bitschené de Dannemarie, qui se sont dépensés sans compter pour assurer le succès de cette fête.

Après rapport du Trésorier, le Comité décide qu'une partie du bénéfice sera versée à la Caisse Centrale de l'Amicale, un don étant destiné à la Caisse de secours de la Section de Paris, dont la venue en masse malgré les frais de dépla-

cement a été un geste de camaraderie très encourageant. Enfin il est décidé de faire graver un écusson souvenir destiné au drapeau de la Section du Bas-Rhin, dont la garde au drapeau était aussi imposante qu'amicale.

Le Comité renouvelle ses remerciements aux divers donateurs et à la population de Dannemarie.

### 2°) Assemblée Générale de la Section du HR :

Elle est fixée au dimanche 19 février 1950 au restaurant "UNION" à Mulhouse, à 10h30 et sera suivie d'un repas pris en commun dont le menu et le prix ont été fixés avantageusement.

Pour le renouvellement partiel du Comité les membres ci-dessous sont sortants: Julien LIBOLD - André LUTRINGER - Paul MANG.

### 3°) Divers:

Cas sociaux : 3 familles de nos tués bénéficieront d'une aide de 5.000.- francs chaque. Le bulletin est accordé gratuitement pour un an à deux autres familles. La Section paiera la cotisation 1949 à un camarade nécessiteux.

Remerciements : Le Comité de la Section du Haut-Rhin tient à exprimer tous ses remerciements au Capitaine PUECH, Officier adjoint du Général JACQUOT, qui, par son aide et ses interventions, a permis de donner satisfaction à plusieurs de nos camarades.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 23h30.

" B. R. "

### G A L A D E B I E N F A I S A N C E

"Ce n'est pas en vain que l'Amicale des Anciens de la Brigade Alsace-Lorraine avait fait appel à l'ensemble de la population strasbourgeoise pour l'aider dans son oeuvre d'entr'aide auprès des veuves et des orphelins des camarades tombés au champ d'honneur.

"Le Gala de Bienfaisance placé sous le haut patronage de M. le Préfet du Bas-Rhin, de M. le Gouverneur Militaire et de M. le Maire de Strasbourg, remporta en effet un beau succès, samedi soir, au Palais des Fêtes.

"Après une alerte mise en route de l'orchestre Charles Wernert, des artistes locaux comme le fantaisiste Bob Arhen, Marguerite Obrecht, Serge Fontaine, se produisirent avec succès. Mais la vedette de cette première partie du programme, qui se termina par les "Gais Lurons", fut sans conteste Elyane Dorsay, dont la voix aussi bien que le charme personnel conquièrent rapidement le public.

"Le spectacle présenté par Jacques Moreau de Radio-Strasbourg se poursuivit après l'entr'acte avec le concours d'Yvette Koch, Boris Savary, Marguerite Obrecht et Serge Fontaine, lequel, entouré des auteurs: Francis Lieber et Georges Ludovici interpréta une nouvelle chanson "Le roi des Clochards".

"Catherine Sauvage rendit, pour sa part, avec un admirable talent de comédienne, des poèmes et des chansons de Prévert et Cosma, talent, que les applaudissements nourris et répétés surent reconnaître à sa juste valeur. Quant au Régisseur Albert, l'animateur de nombreuses émissions de variétés à la radio, il se tailla un joli succès, mais s'il ne manque pas d'esprit et de verve caustique, ses... ficelles se révèlent parfois un peu usées.

"De la scène, le spectacle descendit ensuite dans la salle débarrassée des sièges où les danseurs, emmenés par l'excellent orchestre Charles Wernert, purent s'en donner à coeur joie.

"Parmi les personnalités présentes citons M. le Général Gruss, M. Diebolt, Secrétaire Général, représentant M. le Préfet du Bas-Rhin, M. Leibenguth, représentant le Maire de Strasbourg, M. Diemer, Président du Tribunal, le Colonel Quinche, commandant de l'Ecole des cadres, etc.... " Un quotidien de Strasbourg.

Je ne voudrais pas être bien méchant, mais je me demande quel est l'imbécile qui a bien pu composer un tel compte-rendu dans la presse strasbourgeoise!

Mes chers camarades, j'ai assisté personnellement à cette soirée et dois vous dire très franchement que ce fut un réel succès. J'ai vu plus de MILLE TROIS CENTS LOTS de la TOMBOLA s'en aller de par les rues, comme une fortune qui s'écoule lentement et gaiement après les nombreuses danses nocturnes et ...matinales. Vraiment le Comité du PC a fait là un effort magnifique et louable.

J'ajouterai seulement que la qualité du spectacle fut excellente et si je dois en juger d'après les reprises et les applaudissements ces "ficelles usées" et ces couinements du Régisseur Albert surent mieux amuser la salle que certains piallements évaporés... On m'avait d'ailleurs dit que tout cela était transmis sur les ondes de Radio Strasbourg. permettre de

J'ose enfin espérer que la Section de Paris voudra bien me transmettre son compte-rendu de fête et qu'elle ne tienne pas rigueur d'une faute involontaire dans la copie de son dernier CR. Le 8e Arrondissement est pour moi plus qu'un souvenir puisque mon grand oncle JOSEPH SANSEBOEUF y fut Maire Adjoint pendant d'innombrables années. Il était encore Commandeur de la Légion d'Honneur, Président Général des Vétérans de Terre et de Mer, Fondateur des Sociétés de Gymnastiques françaises, dont la toute première fut celle de Guebwiller, Combattant de première ligne de 70, architecte.....etc.

Paul Meyer.

Par exemple

" M. "

=====

Tiré de la presse : "Au cours d'une récente réunion d'information, tenue au Globe à Metz, hier, les anciens de la Brigade Alsace-Lorraine en Moselle, ont décidé un regroupement immédiat de tous les camarades de cette unité d'élite.

"La charge de reprendre le flambeau a été confié à un comité provisoire, composé de MM.

P I L L O T , président

Michel S T U R M E R , secrétaire général

K O S C H E R , sec. étaiire adjoint

QUENCEZ , trésorier général

R U B E R T , trésorier adjoint.

"Le nouveau président eut comme première et pénible mission de remettre les insignes des "Morts pour la France" à un habitant de Borny, père de trois enfants tués tous trois pour la libération de nos provinces."

Sous ce texte ext reproduite une belle photo des "présents".

" P. "

=====

Tiré de l' ALSACE du jeudi 26 janvier 1950 :

"A U COURS DE LEUR FETE DE NUIT ANNUELLE LES ANCIENS DE LA BRIGADE ALSACE-LORRAINE ONT ADRESSE DE PARIS UNE PENSEE A LEURS CAMARADES DE L'EST"

(de notre rédaction parisienne)

Paris, le 25 Janvier 1950

"Le grand bal de nuit organisé samedi et au bénéfice de ses oeuvres sociales par la section parisienne de l'Amicale des Anciens de la Brigade Alsace-Lorraine, en la salle des fêtes de la mairie du 18e, obligeamment mise à la disposition par la municipalité de cet arrondissement, a été une belle réussite. Avant de laisser la piste du bal aux danseurs impatients et la scène aux intermèdes artistiques et au groupe folklorique "Les Chanteurs Limousins", M. Ferdinand DIENER, l'actif président de la section, rappela dans une brève allocution les étapes héroïques franchies par la Brigade Alsace-Lorraine. Née au maquis aux premières heures de 1940,

la Brigade rassembla des éléments venus des centres de résistance de Dordogne, de Lot et Garonne et de Savoie où de nombreux Alsaciens et Lorrains avaient trouvé refuge, et dont ANDRÉ M A L R A U X assurait la liaison avec Londres. Intégrée à la 1ère Armée en septembre 1944 la Brigade Alsace-Lorraine prit part aux combats de la Libération et s'illustra dans ceux des provinces de l'Est, dont elle se réclame.

"Fixé à Paris, M. DIENER (FERLY dans la résistance) s'employa à regrouper les anciens de la brigade se trouvant dans la capitale. Ils sont réunis en une section dans le 18e arrondissement, où à la faveur de soirées comme celle-ci ils ressèrent leurs liens de camaraderie établis aux heures sombres, renforcée aux heures glorieuses de la victoire. Ils adressent une pensée à leurs camarades restés en Alsace et en Lorraine, groupés en d'autres sections. Metz, Strasbourg, Ribeauvillé. Ils étaient venus en nombre, "anciens", amis et sympathisants de tous bords participer à cette soirée. M. André Malraux s'était fait excuser, ainsi que le général Jacquot, malade. Étaient présents, Lieutenant Collaine, venu spécialement à Paris représenter les Sections d'Alsace, le Commandant Chausson (sic), conservateur du Petit Palais, qui assura en 44 la liaison de la brigade avec la 1e Armée, les représentants des groupements d'anciens résistants et de combattants. MM. Biroules de l'UNC, Metz, secrétaire général et Meyer de la FEVAL, le Commandant Vautrin de l'UFAC, frère du maire de Metz, MM. Marchal de la FORR et RIO de la FSORR, M. Mansuy, des Médailleurs Militaires, M. Fournier, des Associations de Déportés, M. Debrais de l'ARAC, Madame Faure, de la Croix-Rouge.

"Au buffet, particulièrement bien garni et où le vin d'Alsace coulait à flots, grâce au bienveillant concours des caves réputées de Dopff et Irion de Riquewihr des souvenirs et des dates mémorables furent évoqués une bonne partie de la nuit, entre deux danses jouées par l'excellent orchestre Christian Moriss!

"Une belle soirée de bienfaisance où se vérifie la réalité de l'esprit "Brigade Alsace-Lorraine", heureusement entretenu par quelques uns de ses plus ardents pionniers pour lesquels le culte du souvenir n'est pas un vain mot."

B.R.

..... Des deux autres sections "S" et "S2" r r i e n !

+++++

#### Y A-T-IL UN COIN DES PESQUILLEURS ?

1. Abts supprimés par faute de paiement : DUJARDIN + MORLOT + COLLAINÉ + ABBÉ BOCKEL + DR. SCHNEIDER + BOURDEAUX

2. Abts de grâce pour ce mois : 213 + 214 + 216 + 217 + 15 + 18 + 22 + 27 + 32 + 36 + 37 + 40 + 42 + 43 + 44 + 48 + 51 + 52 + 53 + 54 + 57 + 60 + 61 + 64 + 66 + 67 + 68 + 70 + 72 + 48 + 73 + 75 + 77 + 79 + 80 + 81 + 83 + 84 +

3. Abts à renouveler : si votre N° de bande d'envoi est l'un des suivants nous vous serions bien obligés de vier immédiatement 300,- francs au GCP :

P. MEYER - 159, rue Th. Deck à Guebwiller : L Y O N - 138814 : 67 + 89 + 91 + 92 + 94 + 95 + 96 + 98 + 99 + 100 + 102 + 109 + 110 + 111 + 112 + 114 + 115 + 116 + 117 + 118 + 119 + 120 + 121 + 122 + 123 + 224 + 225 + 226 + 227 + 228 + 230 .

4. Abts reçus et pour lesquels nous vous remercions : 180 + 223 + 35 + 59 + 9 + 31 + 12 + 13 + 136 + 82 + 69 + 219 + 222 + 76 + 221 + 88 + 24 + 75 + 129 + 33 + 178 + 235 + 47 + 62 + 58 + 212 + 228 + 63 +

5. Nouveaux abonnés, que nous remercions : M. G. DU CHATELLE + GILBERT GODFRIN + OSCAR GEISSLER + LEVY MARCEL +

Nous vous prions de noter que le montant de votre abonnement est maintenant fixé à 300,- francs français les douze N°.

vvvvvvvvvv V vvvvvvvvvv